

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

**MARCA.** EN PROVINCIAS.  
de D. D. Orfia. Remitiendo el imperio  
de D. N. Fábrica de la suscripción por  
medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número veinte ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 6 meses, oer linea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

las correspondencias de *El Telégrafo*,  
y si piámos lo siguiente:

Paris 28 de julio.

El *Monitor* ha publicado esta mañana el texto del despacho dirigido por lord Napier al conde Russell, que dos días acá era ya el objeto de todas las conversaciones. La expresión descontento de la Francia y la Inglaterra, del que se hicieron intérpretes sus respectivos embajadores, ha tomado ahora con esa publicación oficial un carácter de certeza, que aumenta un poco su gravedad, por más que fuese ya conocido.

Es evidente que el príncipe Gortsakoff daba la mayor importancia á la conferencia de las tres potencias co-participes, porque obrando de esta manera esperaba contentar á la Francia y á la Inglaterra, salvando al mismo tiempo la cuestión de amor propio; pero por desgracia, el Austria ha rechazado la proposición con una vivacidad inesperada, y esto ha contrariado por completo los propósitos del ministro ruso.

Me guardare muy bien de asegurar que á la Francia, y sobre todo á la Inglaterra, que tan pacífica se muestra, les haya satisfecho ese precipitación del Austria, y hasta tengo algunos barítonos de que se ha tratado de secundar la negociación; pero no creo que se consiga ningún resultado formal, y juzgo al contrario, que puede darse por realizado el rompimiento entre el Austria y la Rusia. El embajador de esta última potencia ha partido ya de Viena, y por mas que se quiera cohonestar el viaje con variados pretextos, todos los periódicos

austriacos están unánimes en considerarlo como una retirada definitiva.

A pesar de todo, continúa reuniendo la mayor incertidumbre acerca de la conducta que seguirán la Francia y la Inglaterra, y así es que las noticias mas insignificantes se recogen y comentan luego, dandoles las mayores proporciones, en sentido pacífico ó guerrero, según los deseos ó el concepto de cada uno. Para los que saben que el mariscal Niel acaba de pasar diez días con el emperador en Vichy, es indudable que allí se ha trazado y discutido un plan de campaña, y recuerdan luego que el mismo mariscal fué enviado a Italia seis semanas antes de empezar la guerra de 1859. Para otros es cosa positiva que los generales comisionados para inspeccionar las tropas se les ha encargado que concluyan pronto su tarea para que aquellas puedan estar disponibles. Otros, finalmente, no se contentan ya tanto poco, sino que hacen circular una lista en que están inscritos uno por uno todos los regimientos que habrán de entrar en campaña. Tengo para mí, sin embargo, que una gran parte de estas noticias no son sino maniobras de especuladores mas ó menos respetables, pues aquella guerra empobrece á muchos, también corrigiendo á algunos que saben aprovecharlo de á río revuelto ganancia de pescadores.

Tampoco están ociosos los partidarios de la paz, pues segun ellos dicen, la Rusia no puede estar mejor dispuesta; la dificultad está ahora en una simple cuestión de forma; la Francia no hará nunca la guerra por sí sola, y la Inglaterra no está por su parte dispuesta a acometer semejante empresa.

Podrían tener algún valor esas opiniones, si no se trasluciese en ellas la influencia quizás pecuniaria de la Rusia. Ayer llamó mucho la atención un artículo sumamente pacífico, que Mr. de la Gueronniere publicó en la Francia con el título *La guerra*, pero, por otro lado, se cuenta que, habiendo los señores Pereire, Lafitte y otros banqueros ido á encontrar el ministerio de Hacienda, para preguntarle si habría medio de tranquilizar la opinión pública e impedir la baja de los fondos, M. Fauld les prometió que se publicaría luego en el *Monitor* una nota en sentido pacífico, y como dicha nota no se ha publicado, no es extraño que la bolsa se haya resentido.

Hay también quien dice, que el almirante Penaud, que en 1855 mandó la escuadra francesa enojada al Báltico, acaba de ser llamado a Vichy por el emperador.

Entretanto es necesario observar, que el ultimátum de las tres potencias no será enviado á San Petersburgo hasta la próxima semana, y que por consiguiente, no podrá recibirse la contestación rusa antes del 15 de agosto. El emperador regresará aquí en uno de los primeros días de dicho mes, hará luego una pequeña escaramuza á Normandía, llegará quizás hasta Ciberborgo, volverá á ester en esta para el dia 15, y el 16 saldrá para el campamento de Chalons.

En los altos círculos políticos no se cree en la guerra, y el ministro de negocios extranjeros sobre todo aparenta tener mayor confianza en que no se alterará la paz. En cuanto á los demás ministros, dicese que todos son partidarios de la guerra menos M. de Moray, cuyas aficiones rusas son bien

conocidas, pues hasta de M. Fould se cuenta que al tratarse de este asunto, dijo, que al fin y al cabo la guerra le suministraría un motivo para levantar un empréstito, del cual tampoco podrá prescindir aunque se conserve la paz.

Pasando ahora á otro asunto, supongo que el telégrafo les habrá anunciado ya las graves noticias que se han recibido últimamente de América. Por un lado todo son triunfos para el Norte, pues Lee se ha retirado; Wicksburg y Port-Hudson se han rendido; se ha atacado á Charleston; Richmond está amenazada y los federales dominan ya en toda la cueoca del Mississippi; pero forma el reverso de esta medalla, la gravísima insurrección de que ha sido teatro Nueva York, porque puede ser síntoma ó causa de una verdadera transformación mas ó menos remota en la constitución americana. Eso, si embargo, no influirá en la política general; lo que á los norteamericanos les interesa sobre todo, es que se reconstituya la unión siquiera de una manera aparente, con tal que esto les permita atacar á la Francia dueña de Méjico.

Ha llegado ya una primera remesa de prisioneros mexicanos, que serán internados en las principales ciudades del centro. En cuanto al general Forsay, se asegura que todavía tardará en regresar á Francia.

#### — De La Correspondencia:

El faro de primer órden, luz blanca giratoria con eclipses de minuto en minuto, situado en la Estaca de Vares, provincia de Lugo, se apagará el 20 del actual porque su aparato necesita reparación. Cuando esté terminada volverá á encenderse. Desde el 20 de agosto al 15 de setiembre, lucirá en lugar del faro de primer órden, otro de cuarto, luz fija blanca iluminando todo el horizonte, colocado en la misma situación.

— Nuestro corresponsal de Casa-Blanca (costa de África), nos escribe con fecha 20 del pasado que en la mañana del mismo día se presentó en nuestro viceconsulado un beduino que entregó al agente español Sr. D. Antonio María Escobar un pliego del comandante de la goleta de guerra Consuelo, participándole haber varado con dicho buque en los arrecifes de Fedala. El celoso Sr. Escobar dió cuenta al instante del suceso al caid de aque-

lla población, exigiéndole que en el acto enviase correos al gobernador del campo en cuya jurisdicción se hallan aquellos arrecifes, y á los jefes de los aduanas inmediatos para que mandasen á la playa gente segura que impidiese los ataques de las kabilas y ayudasen á la tripulación á poner en salvo el buque, si era posible, al propio tiempo que le exigía á dicho gobernador la responsabilidad de todo acto hostil que sucediese.

Inmediatamente despues de dar tales pasos, el Sr. Escobar montó á caballo, y sin aguardar la escolta de moros de rey que á su disposición ponía la autoridad mora, seguido del Sr. Dumont, vice-cónsul de Portugal, y del interprete, se trasladó en pocos momentos al sitio del siniestro, distante cerca de tres leguas. Una vez allí, hizo que se le presentase el jefe del aduar mas próximo, y le exigió que pusiera en órdeo á la multitud de beduinos armados de espingardas que llenaban la playa, mientras se establecían guardias y se escogían cien hombres que ayudarán á la faena del salvamento.

Pasó en seguida á bordo el Sr. Escobar y el Sr. Dumont, recibiéndolos el comandante con maestras de grattitud, y noticiándoles que había salido el dia anterior de Larache con dirección á Casa-Blanca, para recoger los fondos recaudados por la intervención española, cuando á las cinco de aquella mañana baró la goleta, arrastrada por la rapidez de la corriente, y sin que pudiera distinguir tierra por la densidad de la niebla que la cubría.

Felizmente la goleta había varado en un fondo de arena; pero todos los esfuerzos hechos hasta entonces para ponerla á flote habían sido infructuosos, esperándose, sin embargo, que el subir la marea se salvaría el barco.

Efectivamente, cuando las aguas entraron, se redoblaron las maniobras, habilmente dirigidas por el comandante y oficiales, y tras un continuado trabajo de tres horas, la goleta salió de su lecho, salvándose, tan airoso como los tres y media de la tarde, sin haber sufrido avería alguna y sin tener que alijar cosa alguna de sus pertrechos.

Laigo que el barco gobernó, el Sr. Escobar se apresuró á despedir á los moros y beduinos, y regresó á gran profundidad, la calidad de

la sacló en sus aguas á las ocho de noche.

Al dia siguiente debía entregar el Sr. Escobar 32,800 duros el capitan de la Consuelo, como producto de la intervención en estos últimos días, cuyo buque seguiría el 22 á Manila para tomar también los fondos de la misma procedencia.

El Sr. Escobar, dice nuestro resposal, es digno por su celo y su actividad en pro de los intereses españoles, de que el gobierno de S. le tenga muy presente recompensando tan patrióticas dotes.

— La venta de los diamantes corona, recientemente autorizada las Cortes de Portugal, se ha realizado en el Banco de Portugal. El principal adquirente ó comprador francés, monseñor Berard, quien comprado los dos principales lotes del aduar mas próximo, y le exigió 3.500,000 francos. En el primer lote la venta produjo 1,800,000 francos, compradas las piedras preciosas sun procedentes del Brasil en su mayor parte, traídas á Portugal en 1821, reinado de Juan VI. El total de diamantes que se han puesto en importan 35.000,000 de francos.

Cese que una de las piedras que

vía está en bruto, cuando se haya

limpiado, excederá en valor y be-

za á todas cuantas se conocen actua-

lmente.

— Tenemos hoy pormenores so- el descubrimiento de grandes cantida- des de guano en el Perú. Una co-

sion de ingenieros encargada de el-

minar y de medir los depósitos

Norte ha reconocido que la existe-

en guano de estos depósitos asciende

á 8 millones de toneladas, de los cu-

ales 7 millones son de primera cali-

dad.

El producto neto que resulta del

tesoro del Perú es de unos mil quie-

nientos millones de reales. La co-

sion de exploración al salir de Cal-

pepo dirigió desde luego á las isla-

bos. La capa de guano que en équ-

itas islas cubre el suelo, tiene un

peso de diez á doce pies ingleses

de su lecho, salvándose, tan airoso

en algunos sitios hay depósitos de

buques; serian las tres y media de la

tarde, sin haber sufrido avería algu-

na y sin tener que alijar cosa alguna

de sus pertrechos.

Laigo que el barco gobernó, el

en aquellos parajes pero en los en

los moros y beduinos, y se halla acumulado el guano á

gran profundidad, la calidad de

Casa Blanca á bordo de la goleta que abono es excelente.

Despues de haber esplorado las islas Lobos, la comision se embarcó en el *Iquique* y se dirigió á las islas Macabi, cerca de Malabriga: las personas que iban á bordo tenian formada tan pobre idea de aquellos depósitos que suponían que solo debían pasar allí dos días: pero despues de haber desembarcado fué grande su sorpresa al encontrar una immense masa de guano, todo de primera calidad, é igual á los de las islas Chinckas.

Dices de Washington que, segun datos fidejigosos, desde que principió la guerra actual ha perdido el ejército federal treinta y siete generales, de los cuales veinte y seis han muerto en el campo de batalla ó de resultados de heridas recibidas en acción. El número de generales heridos y curados asciende á sesenta y uno.

La principal preocupacion del gobierno de Washington, es la próxima campaña electoral para el nombramiento de presidente. El plan es asegurar por segunda vez la silla presidencial á Mr. Lincoln, á fin de que continúe en el poder el partido abolicionista, y el principal objeto de los trabajos de ahora, es cerrar la puerta á cualquier otro candidato que se presente. Lo que mas se temen son los candidatos militares. Mac-Clelland, por ejemplo. Hasta ahora el rival mas temible para Lincoln es Vallaodigham, gobernador del Ohio. El gobierno mandó prenderle, y un consejo de guerra le condenó á prisión, pues que el presidente comunitó por la de destierro, siendo condenado á las líneas separatistas. Despues de haber viajado por todos los Estados del Sur, se ha dirigido al Canadá, y desde allí se dispone á entrar en territorio del Ohio. Si lo logra, será inviolable como gobernador de este país, y se colocará en una posición temible para M. Lincoln, pues su candidatura á la presidencia la apoya un partido numeroso.

De París dicen que las negociaciones para el reconocimiento de los Estados del Sur se han abandonado por ahora; parece que la época no es la más apropiada para resolver una cuestión tan grave de sí, y que puede originar una guerra con el Norte. En la última conferencia celebrada entre M. Slidell y M. Drouyn de Lhuys el ministro de negociaciones extranjeros le habló en este sentido; de aquí que se haya aplazado indefinidamente el via-

je á París de M. Masson, del que tan buenos resultados se esperaban.

*La Patrie* aboga porque la Francia reconozca á los polacos los derechos de beligerantes, evitando de este modo que la Europa sea víctima ó cómplice de la política rusa, que se niega á aceptar el armisticio para mejor exterminar á los polacos. De este modo, podrán darse armas y auxilios á la Polonia, con que defendrá su causa y acrecentar su heroica resistencia mientras dure indefinidamente el curso de las negociaciones diplomáticas.

Como síntoma de paz escriben de París que á consecuencia de tener el imperio guarniciones en todas las cinco partes del globo, la infantería en Francia apenas cuenta 120,000 hombres; de modo que para una guerra por la cosecha de Polonia, que se convertiría en guerra europea, lo primero que hacer que habría seria una quinta, y nada hay mas lejos que esta medida en el pensamiento del gobierno.

El gobierno francés ha decidido que la escuadra de evoluciones conste en adelante de cuatro navíos de vapor y seis fragatas blindadas. Se anuncia que muy pronto reemplazara en el mando de esta escuadra el almirante Willaumez al vice-almirante Rigault de Genouilly.

En Saint-Nazaire parece ser que tratan de organizar viajes de placer para Veracruz: la excursión durará tres meses y se extenderá hasta Puebla y Méjico. El costo total del viaje será de 3,000 francos.

Quince mil hombres trabajan dia y noche en las fortificaciones de Crontad. No se dejare entrar en esta ciudad mas que á las personas que llevan pasaporte. Se ha tomado esta medida para evitar ciertas indiscreciones cometidas en 1853, que dieron á Inglaterra tanto deseo de emprender la campaña del Báltico.

Las notas que se están cambiando ahora entre las cortes de París, Viena y Londres, sobre la cuestión polaca, no pueden llamarse tales, siendo solo proyectos, ó lo que en diplomacia se llaman conversaciones escritas para llegar á un acuerdo en el fondo y en la forma de la respuesta que debe darse á Rusia.

Durante la entrevista que ha tenido lugar cerca de Copenhague entre el rey de Suecia, sus hermanos los príncipes Oscar y Augusto, y el rey

de Dinamarca, el príncipe Oscar ha pronunciado una frase á la que se le dá bastante importancia, y que iba dirigida al jefe de una escuadrilla de vapores de los dos Estados que estaban haciendo un simulacro de combate en el Sund. El tiempo era malo, y á consecuencia de un accidente, un buque sueco no pudo servirse de sus piezas. Al saberlo dijo el príncipe: «Es natural que cañones suecos no quieran disparar sobre buques daneses.» Esta frase ha sido interpretada por los asistentes como indicio de las intimas relaciones que existen entre Dinamarca y Suecia.

#### MAHON 6 DE AGOSTO.

##### Esemérides.

1284.

Los pisanos son derrotados en una batalla naval cerca de la isla de Molera por los genoveses mandados por Oberto Doria.

1477.

D.<sup>a</sup> Juana, hija de D. Juan II de Aragón, es coronada reina de Nápoles.

1484.

Bombardeo de Tánger por la escuadra francesa.

**NOTA** de las cartas que se hallan detenidas en la Administración de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

D. Salvador Fernández. . . Nueva Orleans.  
„ Antonio Salom. . . . Habana.

#### BOLLETIN RELIGIOSO.

##### SANTO DE HOY.

La Trasfiguración del Señor.

CÚLTOS.

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Belén, en la iglesia San Francisco.

En la de Ntra. Sra. del Carmen á las 7 de la tarde se cantarán completas solemnes en honor de San Alberto.

Mañana á las 10 habrá oficio solemne con sermon que dirá D. Nicolás Fábregues pbro. vicario de Santa María.

##### SANTO DE MAÑANA.

San Cayetano fundador y San Alberto confesor.

#### AFFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

**SOL.**—Sale á las 5 horas y 3 ms.—Pônesse á las 7 h. y 8 ms.

**LUNA.**—Sale á las 11 h. y 5 ms. de la N.—Se pone á las 12 h. y 18 ms. de la M.

#### ORDEN DE LA PLAZA

del 5 de Agosto de 1863.

Servicio para el 6.

Gefe de dia: D. Eduardo Valdés, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.<sup>o</sup> 34.—Para da, este cuerpo y Zaragoza.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El T. C. Sargento Mayor.—Juan Perea y Jáuregui.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

ENTRADAS.

De la Habana en 45 días corbeta esp. Anita, de 253 t., cap. D. Jacinto Humedas con 12 trip., 2 pas. y azúcar.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona polaca esp. Mercedita de 145 t., cap. D. Pedro Durán con 11 trip., azúcar y algodón.

SALIDAS.

Para Barcelona bergantín esp. Vifredo, de 207 ts, cap. D. Luis Maristany, con 13 trip. y azúcar.

Para Ibiza laud San Antonio de 28 ts., pat. Antonio Martorell, con 5 trip., habas y otros efectos.

Para Barcelona corbeta esp. Teresa Cubana de 404 ts., cap. D. Jaime Bolívar, con 17 trip., 13 pas. y azúcar.

**AVISOS OFICIALES.**

**Comisaría de guerra de esta Plaza.**  
Debiendo procederse á celebrar con arreglo á la Real orden de 20 de Mayo de 1859 nuevo ajuste en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, sita en la calle de Isabel II número 14, para la adquisición de sillares, redonas, cantones, &c., &c., que se necesitan en las obras que se ejecutan en la Mola hasta fines de Junio del año inmediato, y no habiendo producido efecto el anunciado para el dos del corriente, ha dispuesto el Sr. Coronel Comandante de la Plaza, que tenga lugar dicho ajuste el próximo domingo nueve de agosto á las doce de la mañana, con sujeción á las condiciones que se hallan de manifiesto en la expresada Comandancia, así como también lo está la nota de precios que han de servir de tipo para la pujía en la baja de los mismos; en la inteligencia que la adjudicación definitiva de este ajuste no tendrá efecto sin la correspondiente aprobación del Sr. Coronel Comandante Exento del arma en estas Islas. -- Mahon 3 de Agosto de 1863. Folio Passapera y Sayrols.

**Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.**

HAGO SABER: que el dia diez del próximo Agosto á las once de la mañana se procederá en la Audiencia de este Juzgado á la subasta y remate por vía de venta, siendo la posura competente, de unas seis barcillas de trigo un baul de suela viejo,

seis botellas de vidrio y algunos otros efectos que fueron embargadas á don Eduardo Molina y Olives de este vecindario en el juicio ejecutivo que contra el mismo sigue D. José Bonafont y Capella director y administrador de la sociedad anónima denominada La Curtidora Catalana; pues así lo llevo dispuesto con auto de treinta del actual recaido en el referido expediente. Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de 1863. -- Facundo Cortadellas. -- Por su mandado. -- Francisco Andreu y Pons, Esn.

HAGO SABER: que el dia 25 de agosto próximo venidero á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate por vía de venta, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público, de una casa situada en esta Ciudad en la calle del Carmen n.º 26 antiguo, que fué embargada á D. Eduardo Molina y Olives de este vecindario en el juicio ejecutivo que contra el mismo sigue D. José Bonafont y Capella director y administrador de la sociedad anónima denominada La Curtidora Catalana, pues así lo llevo mandado con auto de treinta del actual recaido en el referido expediente. Dado en Mahon á treinta y uno de 1863. -- Facundo Cortadellas. -- Por su mandado. -- Francisco Andreu y Pons, Esn.

HAGO SABER: Que el dia 24 del actual á las once de la mañana, siendo la postura competente, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate por vía de venta, de una casa situada en la calle de San Fernando de esta ciudad n.º 9, perteneciente á las menores doña Eduarda y doña Isolina Parpal y Berrioz, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del Pregonero público. Mahon tres de Agosto de 1863. -- Facundo Cortadellas. -- Por su mandado. -- Juan Pons, Esn.

**LOTERIA NACIONAL.**

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

El dia 11 del actual á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia 12 del mismo, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 15.000 billetes al precio de 400 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 860 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos rs.
1 d.	70.000
1 de.	50.000
1 de.	45.000
2 de 5.000.	10.000
10 de 1.000.	10.000
10 de 500.	5.000
10 de 250.	2.500
825 de 400.	82.500
860	225.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 40 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 6 de Agosto de 1863. -- Domingo Orfila.

**ANUNCIOS.**

**PARA ALQUILAR.**

Lo está un piso amueblado, sito en la calle de S. Juan. En esta imprenta informarán de su dueño.

**DEPÓSITO DE SANGUJUELAS.**

A 5 cuartos cada una, y por docenas á razon de  $4 \frac{1}{2}$  idem.

Calle de la Iglesia número 7.

**LECHE DE BURRA.**

En esta imprenta informarán de quien la tendrá para vender todos los días.

En la calle de S. Jorge nº 15 hay un mulo para vender.

**NODRIZA.**

En esta imprenta darán razon de una que desea hallar criatura para amamantar.

El domingo debe llegar á este puerto procedente del de Ciudadela el pajeboi español Gallo de oro, capitán D. Miguel Hernandez, con el objeto de salir para Argel á la mayor brevedad.

Admite cargo y pasajeros, y se despacha en la calle de la Iglesia número 4.

Por todo lo que va sin firma J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José Hospitaler.

Lsp. de D. Juan Fabregues y Pascual, calle Nueva núm. 24.